

LA ALBORADA.

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos linea por los primeros y medio real por los segundos. Esto es, por insertar los comunicados una vez y los anuncios dos. Si estos se repiten será convencional el precio. A los señores suscritores se les admiten gratis dos anuncios mensuales, con tal que no excedan de diez líneas de impresion. Las que resulten de mas serán de pago.

Precio de suscripcion, 8 reales al mes y 22 el trimestre en Córdoba.—Fuera de esta capital, 25 reales el trimestre.—En el extranjero, franco de porte, 48 reales el trimestre; por seis meses, 92 reales; por un año, 176.—En Puerto Rico, Cuba y Filipinas, 32 reales el trimestre.

Se suscribe en la Redaccion y Administracion que se hallan establecidas en la plazuela de Frias, número 31, ó por cartas de aviso que se dirijan al propietario y director del periódico, señor Barón de Puente de Quinto. También se admiten suscripciones en la libreria de D. Francisco Lozano, calle de S. Fernando y en el taller de encuadernación de D. Ricardo Gacto, calle de Fernando Colón, nº 7.

LOS NÚMEROS SUELTOS SE VENDEN Á SEIS CUARTOS.

Año III.

Viernes 15 de Setiembre de 1861.

Núm. 556.

Córdoba 15 de Setiembre de 1861.

Continuacion del artículo inserto en el número 552

¡Ved con qué nombres tan bárbaros, casi salvajes, se designa la ciencia; qué vocabulario de denominaciones terribles! La magia, la astrología, la alquimia y la taumaturgia. Sin embargo, la idea relegada por las filosofías y por las falsas religiones, toma una forma perceptible: se deduce, se analiza y se completa; la observacion separa lo falso de lo verdadero, secciona, mezcla, compara la teoría, coordina los hechos de la práctica, los combina y saca las consecuencias. Así con el estudio, con el tiempo, con la paciencia, con la investigación perseverante la astrología se convierte en astronomía, la alquimia en química y la taumaturgia en física.

Tómase razon de cada arcano descubierto; la ciencia filosofal, continuada con ardor, dá origen á la química, el alambique, consultado sobre el diamante, produce el fósforo y la pólvora. Ninguna operacion es difícil porque lleva consigo un perfeccionamiento que tiende á aligerar la carga del hombre, y á disminuirle su trabajo. Todo descubrimiento consuela y ennoblece, el progreso no es otra cosa que la supresion de la fatiga, un espacio mayor de sosiego y de bienestar concedido al hombre. El tronco del árbol, rudimento grosero de los bajeles, sustituye á la natacion, como el caballo á la locomocion pedestre.

Se podría escribir la historia del mundo por los detalles familiares de la vida íntima de los pueblos: el esclavo que pulveriza el grano corresponde á la muela; el siervo menos oprimido, al molino. La edad media es mas instruida y por lo tanto sopera á la antigua.

Muy pronto la miseria humana tocará á su fin, merced al prodigioso desarrollo de la industria, al concurso de todas las actividades, á la destruccion de todos los obstáculos: Brilla

para nosotros la aurora de una civilizacion perfecta: la antigua degradacion que nos humilla, vá á desaparecer. Al presente tenemos una vida múltiple, colectiva, social: hemos acortado el tiempo y la distancia; el globo, tan estenso en otro tiempo, es ahora mas reducido: aplánanse las montañas, los continentes se aproximan, los mares se disminuyen.

En los tiempos antiguos no vemos mas que las existencias superiores, excepcionales de los reyes, de los conquistadores, de los sátrapas, de las cortesanas. Porque estos personajes pueden moverse, agitándose en torno suyo sus ejércitos de solicitos esclavos, sus legiones de servidores y clientes siempre espiando un gesto, un mandato, un deseo.

¿Quién puede calcular los miles de brazos estendidos y espaldas que fueron necesarios para un Sardanápalo, un Alejandro, un Nerón, y cuántas lágrimas de las muchedumbres y cuánta sangre de las generaciones han sido precisas para levantar y edificar tantas grandezas? Las sociedades construidas á ejemplo de las Pirámides, tienen su cúspide en el éter y su base en las tinieblas.

La antigüedad dura consigo misma, quizás no se enterneció mas que una sola vez: cuando Jerjes lloró al espectáculo del ejército que conducía contra Grecia: ¡llanto divino, derramado por los ojos de un bárbaro y que el cristianismo no ha enjugado todavía!

Las lentas transformaciones y los útiles socorros de la ciencia han creado al hombre la verdadera vida, la de la libertad. El individualismo, tan desproporcionado poco há, aislado, arrogante, se aleja para dejar su puesto á las masas regeneradas. A cada esfuerzo, cual sangre joven y viva, la vida, mas compacta y dilatada, afluye en las venas dolorosas de la humanidad.

La guerra, que es el estado natural de una civilizacion incompleta, no presenta otra faz al presente, si bien vá haciéndose impracticable: ya no será un general, sino un quími-

co el que de hoy mas ganará las batallas. El génio de la destruccion se halla de tal suerte perfeccionado, auxiliado por tan poderosos agentes, por tan terribles motores, que nadie podría entrar en línea.

¿No veis como la ciencia transforma el mundo, y cuán magnífica es la aurora que presentamos? Ninguna vara ni bastoncillo de ingromante podría evocar maravillas semejantes á las que la industria nos prepara, cuando se piensa de qué pequeños principios nacen los prodigiosos resultados que por todas partes vemos y tocamos sin admirarlos.

El instinto de una locomocion rápida señala el caballo; pero fatigado busca descanso en el carruaje; esto no es bastante, la velocidad engendra velocidad: el wagon huyendo á todo vapor sobre los rails, deja muy detrás de sí la diligencia que rueda sobre la carretera.

El pensamiento comprimido, reducido, incierto, cuchicheado, de oído á oído, adquiere al fin un vuelo estenso: no es ya la comunicacion de boca á boca, del hombre al hombre la trasmision limitada de un idea, ha tenido por primer intérprete la palabra, pero la voz no es mas que el vehiculo insuficiente del sonido del orador que se dirige á la multitud, del filósofo que instruye en su cátedra, del sacerdote que instruye á sus fieles congregados en el templo. El pensamiento, mas veloz, mas ligero, ha tomado la altura cursiva de la escritura, encarnándose en el papel. El hombre arranca esta gran conquista á la naturaleza para no perecer del todo, para dejar un rastro en pós de sí, no solo de sus hechos, sino tambien de sus menores palabras, de sus mas fugitivos pensamientos. El insensible papel recibe las confidencias del hombre, las expansiones de su cerebro, los secretos de su corazon, y á su vez se conmueve, se anima y toma vida como si tuviera conciencia de su mision. El papel será la fuente á donde vendrán á reposar las almas ansiosas de saber, dará testimonio del abuelo á sus nietos, y hará

que las generaciones se reúnan y comuniquen en las agapas de la escritura. Mas hé aquí que un profeta mas osado, mas universal, Gutenberg descubre la imprenta entre tanto que Colon lo hacia de un mundo á la otra parte del inmensurable Océano.

El metal sometido, sojuzgado, se torna en vasallo nuestro y obedece con suma pasibilidad. Fundidos los caracteres, reunidos, combinados adquieren la categoria de letras constituyendo el alfabeto. El papel húmedo aun, prensado bajo cilindros, sale y se entrega á la expansion universal de la Imprenta, brillante como un rayo de luz. ¡El libro! hé ahí la columna de fuego de las generaciones futuras. Sin embargo, el libro es caro, no se halla al alcance de todas las fortunas, preciso es hacerlo mas chico, mas humilde, mas comunicativo, mas pródigo: de este modo y bajo una forma accesible se propagará y llevará el pensamiento desde el mas rico al mas pobre, desde el palacio á los cortijos, desde el mas erudito al taller del honrado artesano.

E. B. Somolinos.

(Continuará.)

Noticias de España.

Por un despacho telegráfico, llegado el 9 á Madrid, se sabe que los anglo-americanos han desembarcado en Veracruz algunas fuerzas para proteger á sus compatriotas en medio de la disolucion general á que parece condenada la republica.

De resultados del decreto de Juárez suspendiendo el pago de todas las deudas extranjeras, la prensa francesa ministerial se ha declarado porque España, Francia é Inglaterra traten de poner algun correctivo á la mala fé del gobierno mejicano.

El freno Castélni se ha probado en el ferrocarril de Barcelona á Zaragoza, habiendo da-

TERESA.

23

dose una lágrima que corria por su megilla, diciendo al mismo tiempo:

¡Era un ángel! ¡Dichosa mil veces, que está gozando ya de la gloria de Dios!

El día 1.º de noviembre del año pasado, tuve que acompañar, no por voluntad, sino mas bien por un compromiso, á visitar los cementerios, á las señoras de Monteblanco, que como sabes, son íntimas amigas de mamá, y habían llegado de Alicante en aquellos dias.

Ya sabes que aquí, como en muchas partes, hay esa costumbre el día de Todos los Santos; pero te aseguro que no hay cosa para mí mas triste, que contemplar esa multitud que con rostro indiferente, casi alegre, vá, no á visitar á los muertos, sino á admirar la vanidad de los vivos, representada allí por marmóreas lápidas, donde se lee grabado en letras de oro.

«Aquí yace el duque de A, ó el conde de B,» teniendo delante multitud de coronas y de lucas, gran número de criados vestidos con rica librea, cuidando de su tumba, y á fin de que el cuadro sea mas brillante y de mas efecto. ¡Ay! acaso en el rincon mas apartado del cementerio, una mujer vestida de luto, teniendo á su lado dos niños enlutados tambien, arrodillada sobre una tumba tan pobre, que no tiene lápida, sino una cruz de madera, eleva su plegaria al cielo derramando co-

22

BIBLIOTECA DE LA ALBORADA.

«Mas apreciable es que mil vidas tu misericordia; por lo tanto, se ocuparán mis labios en tu alabanza.

«Me acordaba de tí en mi lecho, en tí meditaba despues que amanecía, pues tú eres mi amparo.

«Y á la sombra de tus alas me regocijaré; en pos de tí vá anhelando el alma mia.»

—¡Oh! ¡qué divino es eso! dijo interrumpiéndome la enferma. Vuélvelo á leer, Clotilde, me consuelan mucho los divinos cánticos del profeta.

Una hora despues empezó á sentir mucha fatiga, y fué preciso llamar á sus padres, los que á su vez mandaron llamar al médico, el cual dispuso al momento viniese un sacerdote para que diese á la enferma los auxilios espirituales.

En toda la casa no se oian mas que lágrimas y lamentos; solo la enferma estaba tranquila, si bien bastante molestanda por una fatiga que apenas la dejaba respirar.

Cuando despues de haber confesado, vió entrar al sacerdote con la sagrada hostia, exclamó con fervor.

—¡Dios mio! de tí está sedienta el alma mia.

Tú eres mi amparo... A la sombra de tus alas me regocijaré.

Media hora despues salia el sacerdote limpián-

TERESA. BIBLIOTECA

49

pecto á su union con Teresa, los padres de esta, si bien no dejaron de conocer que el marqués miraba á su hija con alguna predileccion, no se figuraron nunca que mediasen entre los dos relaciones amorosas de ningun género; así es, que aunque supieron su casamiento, no por eso dejaron de apreciarle.

—Teresa, dijo doña Lucia tan luego como hubo acabado el acto, si no me engaño, en el palco de enfrente está nuestro antiguo amigo el marqués de la Acacia. ¡Oh! su muger viene vestida con un lujo de reina; repara, Teresa, que magníficos son los brillantes del collar que lleva puesto, pero... ¿qué tienes, hija mia, que te has puesto tan pálida? ¡Oh! bien dije yo que era una locura que vieras aquí, porque la música iba á hacerte daño. ¿Quieres que nos marchemos al momento?

—¡Oh! sí, sí, dijo la jóven con angustia; me duele el corazon... me ahogo... no puedo mas, y la infeliz llevó sus dos manos al pecho, como si quisiera contener los latidos de su corazon, dejándose caer en los brazos de sus padres, que casi exánime la condujeron hasta el coche que les esperaba á la puerta del Teatro.

¿Qué mas te diré, mi querido Ricardo? veinte dias despues, Teresa habia dejado de existir. Yo habia rogado á mi mamá que me dejase quedar de día y de noche al lado de mi pobre amiga, en los

do en los tres ensayos el mas satisfactorio resultado.

La noche del 10 estarian reunidos en la Granja todos los ministros a escepcion del señor Posada Herrera que ha pasado por pocos dias á Llanes.

En la madrugada del sábado marchó á la Granja S. A. R. el serenísimo señor Infante don Sebastian, y despues de haber presentado sus homenajes á SS. MM., y despues de haber tenido el honor de acompañarles en coche á paseo aquella tarde y haber asistido á la comida, regresó en la madrugada siguiente. Todo lo mas notable de las personas que estaban en el Real Sitio, incluso el Sr. presidente del Consejo de Ministros, se apresuraron á ir á presentar sus respetos á su alteza real.

El 10 recibimos cartas de Tetuan que alcanzan al 5. El estado sanitario era el mismo. El administrador de los hospitales don Antonio Porta, habia pasado á Ceuta con objeto de proporcionarse utensilios. Discurriendo nuestro corresponsal el señor Frean, sobre las causas de la insalubridad en aquella poblacion, que dice es la peor ciudad del mundo, en el mejor pais del mundo, añade: «Tienen los judios la ventaja de que siendo bastante indiferentes á la vida hermosa del corazon, están preservados, por decirlo así, de ciertas causas de enfermedades. Y refiérome en esta parte á las causas morales, y á que entre los hebreos casi solo influyen las materiales. ¡Cuán difícil es que suceda en ninguna hebrea lo que sucede en la actualidad en una española graciosa, de quien se dice que está solo enferma de amor! No he podido menos de recordar aquello que solia decir con frecuencia la mora Fatima: «Que sabia por tradiciones de su querida Granada, que en el mundo no habia un querer mas fino y un querer mas fuerte que el querer de España.»

La sequía es general en la Península. Cuantas correspondencias y periódicos recibimos nos hablan de la calamidad que aflige á los campos. En la parte de la montaña de Castellion se cree ya perdida la cosecha, y en varios puntos de Aragon y Cataluña sucederá lo mismo si el agua no cae pronto. Las rogativas se van generalizando en todas partes para impetrar del cielo el beneficio de las lluvias.

Dice un diario de Malaga que el señor Bazo, residente en aquella poblacion, habia recibido por telégrafo la noticia de su nuevo empleo de introductor de embajadores, y que se disponia á ir á Madrid en breve.

Segun un despacho telegráfico recibido el 10, se sabe que los duques de Montpensier se embarcaron el 9 en Falmout para volver á España.

Los despachos recibidos de nuestras posesiones de Africa anuncian que en ellas y en sus alrededores se disfrutaba completa tranquilidad.

En la mañana del domingo llegó á Granada en un coche-diligencia, el secretario que fué de Sixto Camara, don Bernardo Garcia, preso en Madrid por reclamaciones de la comision militar de Loja, á la que fué entregado en Granada, poniéndolo en la cárcel hasta que se termine la sumaria que se le está instruyendo.

La tarde del 10 á las dos se ha verificado en la direccion de Ultramar la subasta para el servicio de vapores-correos entre España y América. Se han presentado dos proposiciones: la primera de la casa de los señores Lopez y compañía de Alicante, ofreciendo hacer el servicio por la subvencion de 590,000 reales vellon viage redondo; la segunda proposición, hecha por los señores Golard, Rofill y Martorell era de 675,000 reales. No habiendo habido mas que estas proposiciones, y siendo la mas ventajosa la de los señores Lopez, se les adjudicó este servicio, por el cual obtiene el Tesoro un beneficio de 110,000 reales en cada viage.

En la Granja se afirmaba á la fecha del 9 que el gobierno, que no ha perdido de vista un solo momento el asunto de nuestra cuestion con Méjico, se halla preparado de antemano para todas las eventualidades que puedan surgir. Tiene tomadas sus medidas, y solo ó acompañado, como quiera que sea, dejará en el lugar que le corresponde el honor del pabellon nacional.

Los duques de Montpensier estaran pronto en Madrid; y mientras se les prepara el debido y conveniente alojamiento, residirán en el palacio del Casino. El duque de Valencia, á quien tambien se espera el 25 del actual habitará la magnifica casa que en la calle de Alcalá acaba de dejar el señor Calderon.

Parece que muy pronto van á comenzarse las obras para levantar un edificio destinado á ministerio de Fomento en el local que en Recoletos ocupó la escuela de veterinaria; la cual se trasladará al que ocupaba el departamento de grabado de la casa moneda en la Carrera de San Francisco. El presupuesto de las citadas obras asciende, segun un periódico, á 36 millones de reales.

La comision española que habia ido á Biarritz á felicitar á los emperadores franceses, se dirigió el dia 5 de la fonda de Embajadores al palacio imperial, y anunciada que fué, apareció brevemente el emperador con un traje muy sencillo, sin ninguna condecoracion. Poco despues se dejó ver la bella emperatriz, con mucha sencillez tambien en su traje, pero con el rico adorno de sus gracias; y ambos conversaron bastante rato con los comisionados. El príncipe imperial que venia del baño, fué á acariciar á su madre, y se fijó con mucha atencion en los uniformes españoles. Parece que al despedirse la comision, fueron invitados á comer con SS. MM. imperiales al dia siguiente. La emperatriz estaba conocidamente afectada, porque acababa de recibir á su señora madre.

Confirmando nuestras noticias, dice *La Epoca* que la situacion del Tesoro es completamente desahogada, y si por efecto de la prudente determinacion adoptada respecto de la Caja de depósitos han desaparecido los 300 millones que yacian estancados en la tesoreria central, hay en cambio la seguridad de que la demanda repentina a la Caja no puede ocasionar un conflicto y entradas ordinarias suficientes para todas las necesidades.

Leemos en un periódico que el propósito de S. M. la reina madre es venir para noviembre á Oviedo con objeto de asistir al parto de su hija la marquesa de Campo Sagrado.

Las noticias mercantiles de Cuba llegadas por el último correo son satisfactorias. Los azúcares valian cinco ó seis duros mas la caja, que á la salida del correo anterior. Las existencias eran muy reducidas. Los aguardientes habian subido hasta 30 á 33 pfs. la pipa, lo cual supone un aumento desde el último correo de cinco á ocho pesos. Habia en el puerto de la Habana muchos buques á la carga, lo cual hacia bajar el precio de los fletes. Los cambios, en fin, habian tenido un aumento verdaderamente extraordinario, hasta el punto de hallarse el de Lóndres á 49 por 100. El papel de Cádiz á 8 dias vista 40 por 100 premio, y noventa dias 7 por 100. En cambio los productos de la renta de aduanas habian sufrido baja con motivo de la guerra de los Estados-Unidos.

Parece que la real academia española ha dispuesto celebrar en Madrid cada año una sesion pública y solemne el dia del aniversario de su fundacion. En cada una de estas sesiones se leerá un discurso, compuesto por uno de los señores académicos. La

primera sesion tendrá lugar dentro de pocos dias. El discurso ha sido encomendado al Excmo. señor don Antonio Alcalá Galiano, y, segun se dice, está ya escrito, y trata de demostrar que el estudio bien hecho de las lenguas modernas extranjeras, como la francesa, la inglesa y la italiana, lejos de contribuir á que la propia se corrompa y se vicié, contribuye poderosamente á que se maneje y se conozca mejor.

Noticias del extranjero.

El Times aconseja á los piamonteses que hagan uso en Nápoles de la política de rigor que es la mas humana, pues como ha dicho un poeta, solo la muerte conyerte en lobos muertos á los lobos vivos.

El príncipe Kort ha decidido que en lo sucesivo se establezca una guardia de honor á la puerta del palacio de cada representante extranjero en Pekin. Además ha abierto sus salones en los que recibe una vez por semana al cuerpo diplomático y á los altos funcionarios. Esta innovacion, tan contraria á las costumbres chinas ha producido muy buen efecto en la poblacion y cambia completamente su disposicion respecto á los extranjeros. Por mas que los ingleses hayan visto últimamente la muralla de la China bien conservada, la muralla de la China debe considerarse destruida.

La Gaceta Médica de Paris habla de una terrible epidemia que hace bastantes victimas en aquella ciudad. Consiste esta en una erisipela de la cara de un carácter especial y que hace sucumbir á los enfermos al poco tiempo de aparecer. A consecuencia de ella ha muerto hace poco un distinguido colegial interno de los hospitales de Paris, Ernesto Gratieu, y posteriormente otro interno, Gastone Regnier, que comunicó el contagio á su madre, la que falleció tambien. Por último, entre otras muchas victimas acaba de perecer Mr. Conppig, médico de aquella capital. Lo singular es que una afeccion superficial de la piel en un punto lejano de los órganos esenciales de la vida haga impotentes todos los recursos del arte, y esté en el siglo XIX que se hace notar por los adelantos de las ciencias.

En Saint-Nazaire se ha establecido precipitadamente un lazareto para los atacados de la fiebre amarilla. Hace pocos dias uno de los enfermos creyéndose en peligro de muerte pidió un sacerdote para que le prestara sus auxilios, y el párroco de la poblacion se apresuró á ir al lazareto. Así que confesó al en-

20 BIBLIOTECA DE LA ALBORADA.

últimos dias de su enfermedad; y como mi mamá la queria como á una hija, á causa de que en su juventud habia sido íntima amiga de su madre, consintió en ello, y por consecuencia tuve la dicha de acompañarla hasta su último momento.

El dia que precedió á su muerte, llamó cerca de sí á sus padres, y les dijo que no se afligiesen, pero que conociendo que estaba próximo su fin, queria hacerles algunos encargos.

—Desearia, padre mio, dijo con voz débil, que despues de mi muerte, mandes vender el collar de perlas que me regalaste el dia de mi santo, y las demás joyas que servian para mi adorno; dedicando su valor á los pobres, y en particular á las niñas y niños huérfanos. Y como su padre se opusiese débilmente, diciendo que aquellas joyas queria guardarlas como un recuerdo suyo.

—¡Oh! no, por Dios, padre mio; ni tú ni mamá necesitáis para acordaros de mí, mas que del amor que teneis en vuestro corazón por vuestra hija. Esas joyas son inútiles para vosotros; y querriais tenerlas guardadas, cuando hay pobres que están desnudos, que tienen hambre y sed? ¿Qué se podria contestar á tan sublimes razones? nada, mas que consentir en ellas.

Y viendo que sus padres lloraban, añadió:

—No lloreis, padres míos, regocijaos, porque se acerca el momento de mi felicidad.

TERESA. 21

Retiraos á descansar un rato, estais fatigados: en este momento me siento algo mejor, la doncella está en la habitacion inmediata; Clotilde aquí, así es que si me pongo peor haré que os avisen. Uní mis ruegos á los de Teresa, y sus padres, tras pasados de dolor, consintieron en retirarse á descansar un momento.

—Clotilde, me dijo Teresa así que se marcharon, abre el cajon de mi mesa de tocador, y saca un cuadernito que verás escrito de mi letra. Es una especie de diario, en el cual he apuntado todos mis pensamientos, todos los sucesos de mi vida. No quiero que lo vean en casa, porque sufririan mucho. Guárdalo, Clotilde, en memoria de tu desgraciada amiga.

Hice lo que me habia mandado, y volví á la cabecera de su cama, conteniendo con trabajo las lágrimas que se escapaban de mis ojos.

—Clotilde, me siento fatigada... mi espíritu desfallece... Siéntate cerca de mí, y léeme en mi devocionario los salmos penitenciales de David.

Léeme donde está la señal, creo que es el salmo 62.

Lo hice así, y empecé á leer conmovida en el lugar que me mandaba Teresa.

«¡Dios mio! á tí aspiro y me dirijo desde que apunta la aurora.

»De tí está sedienta el alma mia.

24 BIBLIOTECA DE LA ALBORADA.

pioso llanto por aquel que yace debajo de la húmeda tierra, y que fué un dia el esposo querido de su amor.

Las luces, el oro y las coronas que adornan el sepulcro del conde, alhagarán la vanidad de sus parientes y nada mas. La plegaria de la pobre viuda y de sus hijos, será llevada por los angeles hasta el Trono del Señor.

Yo he visto en el dia que me refiero, esa viuda con sus hijos, y habiéndome conmovido su triste aspecto, no pude menos de acercarme y decirle:

—Señora, ¿por qué venis á un sitio, que sin duda renueva el dolor de vuestro corazon?

—Vengo, me contestó, porque ya que no puedo en este dia colocar sobre la tumba de mi adorado esposo, ni una vela, ni una flor, porque el dinero que pudiera costarme lo necesito para comprar pan á mis hijos; al menos quiero que sus restos no estén solos en este dia; quiero que vea desde el cielo que mi corazon jamás le olvida, y que mi único deseo, despues que vea asegurado el porvenir de mis hijos, será irme á reunir con él en la gloria de Dios.

—¿Dónde vivis, señora? la pregunté profundamente conmovida; decidmelo, y si puedo seros útil á vos, ó á vuestros niños, tendré en ello un placer.

La pobre muger se enterneció de tal manera, al

fermo iba á volverse á la poblacion; pero el comandante del establecimiento le manifestó que tenia que quedarse allí hasta pasar la cuarentena, con arreglo á las leyes de sanidad.

El Pays de Paris dice que el partido democrático, representado por Juarez, ha dilapidado en Méjico en cinco meses los bienes del clero, que valian doscientos millones de duros.

Han salido de Amberes dos buques con ochocientas toneladas de rails para el ferrocarril de Montblanch. Tambien se espera en breve otro buque que traerá las piezas para armar los puentes de la misma linea.

Las últimas noticias de los Estados Unidos son muy confusas. Lo que parece cierto es que el fuerte Fillmore se ha entregado á los confederados y que la inquietud crece en Washington donde se hacen muchas prisiones hasta de mugeres. Entre las últimas prisiones verificadas allí figura la del alcalde de la ciudad.

Un despacho particular dirigido de Paris el 31 al periódico de Nápoles *Il Popolo d'Italia*, dice que lord Cowley y el Sr. Thouvenel se ocupan de la eventualidad de una intervencion comun en América.

Dice una carta de Roma: «El 1.º del actual á las cinco de su mañana se presentaron 50 bersaglieri piemonteses á Epitafio, desembarcando unos del lago de Fondi y bajando otros por el monte; circunvalaron una torre, sita en territorio pontificio, custodiada por seis gendarmes romanos que resistieron el ataque de los piemonteses, retirándose estos al cabo de una hora, con dos heridos de gravedad. El 29 de agosto pasaron la frontera toscana otros 200 bersaglieri y entraron en San Lorenzo, provincia de Viterbo, siendo recibidos con entusiasmo. El jefe de la guarnicion envió la orden á los piemonteses de marcharse inmediatamente de aquel punto, y al verificarlo, el señor Mortaunuci que es un espatriado de Viterbo y acompañaba á los bersaglieri, dijo al salir: pronto nos volveremos á ver.»

El día 27 de agosto estalló en Nápoles un movimiento verdaderamente popular, y que pudieron sofocar á duras penas la tropa y la guardia movilizada. Fué origen de aquel tumulto el haberse esparcido la noticia de que los piemonteses se iban á llevar de la Iglesia de Piedigróta el hermoso cuadro de San Agustin de Macinelli, que el ayuntamiento pensaba enviar á la exposicion de Florencia.

Las noticias de Polonia siguen siendo muy poco tranquilizadoras. Varsovia está amenazada por los cañones rusos, las tropas se concentran en las fronteras y reproducen como en un principio los actos de rigor que tienden á intimidar al pueblo.

Dicese que el gobierno austriaco envia á Hungría numerosas fuerzas sacadas de todos los puntos del imperio.

Monseñor Miletli, obispo de Teramo, ha sido preso de orden de Cialdini y enviado á Turin.

De Méjico escriben á un periódico de provincia con fecha 31 de julio, diciendo que es materialmente imposible que la lucha que devora á aquel desgraciado pais, termine por medio de las armas, porque ninguno de los dos partidos cuentan con suficientes elementos para triunfar completamente, porque la division en los partidos todos es inmensa, y cada uno de ellos pretende hacerse del poder; y últimamente, porque hay allí desgraciadamente hoy, un sin número de hombres que han hecho de la guerra civil una especulacion, y no quieren que esta concluya, volviendo la paz y el orden á la república. «Aquí nos tiene usted, añade el corresponsal, en la actualidad ocupados en defender nuestras propiedades, pues habiendo concluido ya con los cuantiosos bienes

del clero, tiene fija la vista el gobierno en la propiedad particular, y mucho me temo que si no nos salva la Divina Providencia, esta es el momento en que vamos á quedar todos iguales, es decir, pobres, sacrificados y olvidados.»

Los rápidos adelantos que la civilizacion europea hace en el Japon, son el asombro de los viajeros. Hace algun tiempo los negros de San Francisco descubrieron una escuadra de buques de vapor, que llevaba pabellon desconocido: era la escuadra japonesa, que llevaba á los Estados Unidos una mision diplomática. En menos de cinco años los japoneses, raza oriental, aislada, mas aislada que ninguna otra, se han familiarizado con el vapor, han buscado en Holanda ingenieros y constructores, han comprado vapores europeos, los dirijen ya con tripulaciones nacionales, fabrican por si mismos las maquinas, han adoptado los telégrafos eléctricos, construyen ferrocarriles, y cuando el encargado de negocios francés desembarcó en el Japon en 1859, y anunció que entre los regalos que enviaba el emperador, figuraba un cañon, los japoneses se apresuraron á preguntarle si el cañon era rayado. La facultad de la imitacion es asombrosa en ellos. Un miembro de la legacion francesa dió á un cerrajero llamado Sabbia una cerradura de secreto complicadísima, para que la colocara en un *neseser*, y dos dias despues el artesano japonés habia hecho otra enteramente idéntica á la fabricada en Europa. El Japon está llamado por la inteligencia de sus naturales, por su amor al progreso, por la bondad de su suelo, á asombrar dentro de poco al Oriente con su civilizacion.

En concepto de *L'Universel* de Bruselas, una calamidad hace tiempo temida, aflige á la industria inglesa: la falta de algodón americano. El bloqueo de los puertos del Sur impide la esportacion de la cosecha del año anterior, y las esperanzas que se fundaban en el algodón de Surat se desvanecen. Una crisis formidable se prepara para Inglaterra y aun para toda la Europa industrial.

El *Diario de Ginebra* publica un documento oficial de la iglesia nacional protestante de Suiza, del que resulta que la ignorancia, la duda, la incredulidad, la ambicion de bienes materiales reinan en el país dominado por aquella secta.

Una carta del gobernador militar de Castellamare publicada en *Il Popolo de Italia*, dice que el desembarco de los ingleses no tuvo mas objeto que el de hacer el ejercicio.

Partes telegráficas.

Turin 8.—La *Gaceta oficial* ha reproducido el mensaje de la congregacion central del Véneto al emperador de Austria, para reclamar la disminucion de los gastos insostenibles ocasionados por los alojamientos militares.

Viena 8.—El emperador llegará hoy, y recibirá á la comision de la Cámara de los diputados nombrada para presentarle el mensaje. (Corresp. de España.)

Miscelanea.

¡Ay, qué miedo!—Si, mis queridos lectores, antes de anoche poco despues de las once y media, andubo suelta por la calle de Carnecerias, y por otras varias de aquellos contornos, una vaca, á la cual el vigilante de la Puerta del Rincon por mas esfuerzos que hizo no pudo conseguir el sujetarla. Despues de dar un buen susto á los transeuntes que se la encontraron, volvió al matadero, y por una casualidad feliz no hubo que lamentar desgracias personales.

¿Vendrán por aquí?—Este año, dice una carta de Marsella, se han presentado moscas venenosas en gran número; se atribuye á la picadura de uno de dichos insectos la muerte de un respetable eclesiástico de nuestra dió-

cesis. En el cuartel de San Lázaro es donde principalmente se reproducen estos desgraciados accidentes, y se supone que las refinarias de azúcar establecidas en su perimetro, son la causa de ese fenómeno. Estos establecimientos emplean para el refinado la sangre de buey, y sabido es que nada se descompone tan fácilmente como la sangre.

Preparadse.—Una persona que ha pasado la mayor parte de los años que cuenta, y no son pocos, mirando á las estrellas, asegura que antes de quince dias ha de llover con abundancia extraordinaria: tambien aconseja que vayamos preparando la ropa de peso, pues con las primeras floviznas, dice, vendrán los primeros tiritones. Dios sobre todo.

Triste hallazgo.—En las excavaciones practicadas en la parroquia de San Pedro de Ciudad-Real se encontró una momia que, segun parece, pertenecia á una jóven de 15 años, sepultada en el de 1808. Por la misma época tambien debió enterrarse á un niño, cuyo cuerpo se ha encontrado en el mejor estado de conservacion, llevando aun en la cabeza uno de aquellos sombreros vulgarmente llamados de tres picos, que usaban nuestros padres en la gloriosa época de la guerra de la Independencia.

Por desobediente.—Refiere un periódico de la Habana que un niño de 10 á 12 años, hijo del mayoral del ingenio Zanza, jurisdiccion de Santa Maria del Rosario en Cuba, se empeñó en conducir á un negro cimarron que habia sido capturado. En vano la madre del niño le objetaba manifestándole que hacia mal: el muchacho se empeñó en llevar á su destino al cimarron, y emprendió el camino desoyendo á todos. Apenas habia andado una legua cuando al pasar un puente se le echó encima el negro furioso, y apretándole el cuello con ambas manos, lo estranguló completamente, arrojando en seguida el cadáver de la infeliz criatura al rio y emprendiendo la fuga, sin que se haya podido averiguar su paradero. Pocas horas despues llegaba el padre del niño al sitio del desgraciado suceso y halló á su infeliz hijo muerto y casi enterrado en el fango.

Me fio de ella.—El abate Jager, antiguo profesor de historia eclesiástica de la Sorbona y autor de numerosas é importantes obras, ha consagrado estos diez últimos años á la revision, y casi puede decirse refundicion de la *historia de la iglesia de Francia* de los padres Lonqueval, Berthier y otros, continuándola hasta nuestros dias; y para darle todo el sello de autoridad suprema ha sometido el manuscrito á la sagrada congregacion del indice, que le ha concedido privilegio especial de examinarle sin publicarse, habiéndole autorizado la comision de teólogos que ha examinado los siete tomos remitidos, para imprimir su dictámen al frente de la obra.

Será hermoso.—El palacio de la exposicion italiana se halla casi terminado, y es verdaderamente digno de la artística Florencia: sencillo, elegante y majestuoso, se eleva donde hace poco nada existia todavía. Causa sorpresa ver en el breve espacio de dos meses cómo sale de la tierra un pueblo entero de madera y hierro.

El número de los espositores sube ya á seis mil, y todos los dias llegan nuevas peticiones. Todas las provincias italianas se hallan allí dignamente representadas, y no faltan tampoco las de Roma y Venecia, que, no queriendo faltar á esa fraternidad de la industria y de las artes italianas, han enviado tambien sus productos á la exposicion. El día 13 de setiembre se espera al rey con su familia, al presidente del Consejo y al ministro de Agricultura y Comercio; la inauguracion solemne de la exposicion se hará el día 15. Hay ya en Florencia gran concurso de extranjeros é italianos de todas las provincias, y para la época de la exposicion se habrá duplicado la poblacion.

EPÍGRAMAS.

—Por qué ese caballo, di, si está muerto compra ese hombre?
—Nada en el mundo te asombre, que todo se agencia aquí.
—No comprendo para qué.
—¡Hombre! no seas majadero, el que compra es pastelero...
—Ya lo entiendo, repliqué.
—¿Te casas á los sesenta?
—Si, Luis, ¿te admira eso?
A esta edad, segun mi cuenta, tenemos perdido el seso.

—Juntos nosotros, señora, hemos dormido.—¡Oh insolencia! vil, infame!—¿A qué eso ahora? Juntos..... en la diligencia.
Por todo lo no firmado.
Acisclo de Prados.
BOLETIN RELIGIOSO.
Hoy.—San Felipe y compañeros mártires.
Jubileo circular.
En el Convento de Santa Cruz.

Solemne quinario que la hermandad del Ave Maria consagra en el Templo que fué de Trinitarios Calzados, de esta ciudad. Dió principio el domingo 18 de agosto. El día 15, último día del quinario, predicará el señor don Manuel Enriquez, cura ecónomo de la Parroquia de San Pedro.

El mismo día 15 á las siete de la mañana habrá Comunion general, y á las diez se celebrará una solemne funcion dedicada á Maria Santísima, en la que será de panegirico el señor don Manuel Aroca.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.
COTIZACION DEL DIA 10 DE SETIEMBRE.
3 por 100 consolidado..... 49,40-00,00.
3 por 100 diferido..... 42,85-00,00.
Deuda del personal..... 22,10-00,00.
Acciones de carreteras.—De abril de 4,000, 96,00.—Idem de 2,000, 97,00.—De junio de 2,000, 96,50.—De julio de 2,000, 96,00.—De agosto de 2,000, 94,50.—De marzo de 2,000, 00,00.—Obras públicas, 93,70.—Canal de Isabel II, 109,00.—Obligaciones del Estado, 92,00.—Banco de España 204,00.

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde el día 10 al 11 de setiembre.
Trigo.—Fanegas 24 0/10, de 00 á 46.
Cebada.—Fanegas 00 0/10, de 00 á 00.
Fuera de la Alhóndiga.
No hubo venta.
Carne de vaca á 32 cuartos libra.
Aceite freseo de 00 á 56 reales arroba en la ciudad.
Idem en los molinos de 00 á 46.
Al por menor, á 11 1/2 cuartos panilla.
Jabon blanco, á 17 cuartos libra.
PRECIOS DE LOS VINOS.
En la sierra de Montilla, de 26 á 28 reales arroba.
En los Moriles de Aguilár, de 28 á 30 id.
En Córdoba de 40 á 48 id.

En el mercado de Madrid del 9 se han vendido 1153 fanegas de trigo de 50 1/2 á 59 1/2 rs., quedando por vender 266. La cebada de 29 0/10 á 30; y la algarroba á 37 0/10.
SEVILLA 11 DE SETIEMBRE.
Trigo de 51 á 62. Cebada de 31 0/10 á 34 0/10.
Aceite, nuevo 00 á 51 y 1/2. Eudable á 00 0/10 y 00. Aceiton de 00 á 00.
MÁLAGA 10 DE SETIEMBRE.
Trigo de 57 á 60. Cebada de 30 á 33. Habas de 44 á 46. Aceite de 53 á 54 0/10.

GRANADA 8 DE SETIEMBRE.
Trigo de 48 á 56 0/10. Cebada de 28 á 30. Habas de 40 á 42. Maiz de 36 á 42. Garbanzos de 00 á 000. Aceite de 57 á 58.

JAEN 8 DE SETIEMBRE.
Trigo de 38 á 45. Cebada de 25 á 26. Maiz de 00 á 00. Habas de 28 á 30. Escanda de 17 á 19. Yeros de 22 á 24. Garbanzos de 50 á 80.

JEREZ 10 DE SETIEMBRE.
Trigo de 55 á 60. Cebada de 34 á 36. Maiz de 46 á 47. Habas de 45 á 46. Garbanzos de 60 á 110.

Ultima hora.
DE LA ANDALUCIA:
Madrid 11 á las 5 y 42 m. de la tarde.
Todos los representantes de las potencias extranjeras en Roma, han reconocido que el gobierno Pontificio es extraño á la insurreccion de Nápoles.
Turin.—La *Opinione* dice que el Brasil ha reconocido el reino de Italia.
Corren rumores de que Garibaldi aceptará el mando del ejército de Lincoln.
El Gobierno sardo ha desaprobado las invasiones de los Estados Pontificios.

SECCION DE ANUNCIOS.

VENTA DE BIENES NACIONALES.

Remate para el 7 de Octubre á las doce de su mañana.

BIENES DE CORPORACIONES CIVILES.

BENEFICENCIA.

Retasa.

Fincas urbanas. Menor cuantía.

N.º 466 del inventario.—Una casa, sita en la ciudad de Lucena, calle Sta. Marta la alta, número 21, procedente del hospital del Santísimo Cristo de los Desamparados de la misma, formada sobre 150 varas, equivalentes á 104 metros y 80 decímetros cuadrados, y contiene en piso bajo dos portales, cocina, escalera, patio, caballeriza y pozo entero; en principal una sala y un cuarto. Su fachada mira al L., linda por S. con casa del mismo caudal, por P. con otra de D. Francisco Diaz, y por el N. con otra de este caudal. Le han graduado los peritos 126 rs. de renta anual, por los que ha sido capitalizada en 2268 rs. y retasada en 3128, tipo para la subasta.

N.º 468 del inventario.—Otra casa, sita en la ciudad de Lucena, calle de Sta. Marta la alta, núm. 20, procedente del hospital del Santísimo Cristo de los Desamparados de la misma, formada sobre 70 varas, equivalentes á 48 metros y 91 decímetros cuadrados; y contiene en piso bajo portal, cocina, una sala, escalera, caballeriza y pozo de medianería con la casa de Antonio de Reyes; y en principal un cuarto y una sala. Su fachada mira al L., linda por el S. con la citada de Antonio de Reyes; y por el N. y P. con otras de este caudal. Le han graduado nuevamente los peritos 124 rs. de renta anual, por los que ha sido capitalizada en 2232 rs. y retasada en 3120, tipo para la subasta.

Las advertencias 1.ª, 2.ª, 3.ª, 4.ª y 5.ª iguales á las anteriores.

6.ª A la vez que en esta capital se verificará otro remate en el mismo día y hora en la ciudad de Lucena.

Las notas 1.ª y 2.ª iguales á las del remate anterior.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los que quieran interesarse en la adquisición de las fincas insertas en el precedente anuncio.

DILIGENCIAS.

La Madrileña.

Entra de Madrid los días impares de 2 á 3 de la tarde, y sale para el mismo punto los días pares á la misma hora.

Su despacho calle de San Fernando, número 77 antiguo y 36 moderno

Norte y Medio-día.

Entra de Madrid los días pares de 2 á 3 de la tarde, y sale para la corte los días impares á la misma hora.

Su despacho calle Ambrosio de Morales, frente á la fonda de Rizzi.

Los precios siguientes son los que las empresas Norte y Mediodía, Madrileña y Cordobesa han convenido en establecer desde 1.º de febrero:

Precios.	A Manzanares.	A Madrid.
Berlina....	459	520
Anterior...	379	440
Rotonda....	299	360
Cupé.....	239	300

TRASPORTES GENERALES.

Salen para Madrid y su carrera todos los días á las seis de la mañana: su despacho calle Ambrosio de Morales, número 42.

La Cordobesa.

Entra de Madrid todos los días de 1 á 2 de la tarde, y sale para dicho punto de 2 á 3 de la misma.

Su despacho calle de los Letrados.

La Andaluza.

Sale diariamente para Lucena á las 11 de la noche.

Precios.—Berlina, 56. Interior, 42.

Su despacho parador de la Herradura, por D. Alfonso Maroto.

La Malagueña.

Sale los lunes, miércoles y viernes para Málaga y su carrera, de 2 á 3 de la tarde. Su despacho calle de San Fernando, número 36.

EMPRESA DE TRASPORTES en combinacion con el ferro-carril DE SEVILLA Á CÓRDOBA,

PARA

MONTILLA, AGUILAR, LUGENA, BENAMEJÍ, ANTEQUERA Y MÁLAGA, DE D. ALFONSO MAROTO.

VARIACION DE SERVICIO.

Salidas fijas.

De Sevilla: Lunes, Miércoles y Viernes, por la mañana.

De Córdoba: Martes, Jueves y Sábados.

De Antequera para Sevilla: Martes, Jueves y Sábados.

Los efectos deben quedar entregados el día antes del señalado para la salida. Los precios arreglados. Las alteraciones del servicio se anuncian con anticipacion.

Despachos.

Sevilla: D. Rafael de Lacambra, plaza de Villasis, casa que fué de D. Juan Ruiz Monzalve.

Córdoba: D. Alfonso Maroto, calle del Pótro, posada de la Herradura.

Lucena: D. Luis de Rivas, parador de Vista Alegre.

Antequera: D. José Bellido.

Málaga: D. Francisco Corrales

Jerez de la Frontera: D. José Bueno, calle Larga.

Puerto de Santa María: D. Pedro Garcia, calle Palacios, n.º 15.

San Fernando: D. José Rodriguez, calle de San José.

Cádiz: D. José Garcia, calle del Baluarte.

Se admiten arrobos y encargos para Madrid y su carrera, Cádiz y los Puertos, Jaén, Granada y para todo el reino.

INTERESANTE

á los propietarios, arquitectos y maestros de obras.

Con el notable desarrollo que ha adquirido la nueva fábrica de materiales de construcción denominada *Vista Alegre*, sita en las afueras de la puerta de Almodovar, pueden sus dueños echar una considerable rebaja en los precios que han regido hasta ahora, la que aprovechan en beneficio del público, fijando los siguientes:

	En fábrica.	En las obrs.
Un cahiz de cal muerta.	20	22
La fanega de yeso.	9	9
La » de cal en vivo para blanqueo.	46	46
El 100 de ladrillos comunes, con 4 pulgadas de largo, 7 de ancho y 2 de grueso.	20	21
El 100 de ladrillos gruesos con las mismas dimensiones que los comunes y 3 pulgadas de grueso.	36	38
El 100 de ladrillos con 13 pulgadas de largo, 6 1/2 de ancho y 3 de grueso.	30	32
El 100 de ladrillos para repisas y suelos de tejado con 19 pulgadas de largo 9 1/2 de ancho y 2 1/2 de grueso.	60	63
El 100 de baldosas de á 1/3 en cuadro y 2 pulgadas grueso.	60	62
El 100 de id. á 1/4 en id. y 2 pulgadas id.	44	46
El 100 de losetas á la sevillana de á 1/4 en cuadro y una pulgada grueso.	70	71
La carga de medios ladrillos comunes.	4,50	5
La id. id. gruesos.	7	8
La id. id. de mampuesto.	4,50	2

FÁBRICA DE PIANOS de Don Cayetano Piazza, plaza de San Vicente en Sevilla.

Los construye de todas clases y con perfeccion y economía.

De seis y media octavas verticales á 3,500 reales; y de siete octavas y tres cuerdas por punto 5,000 rs. Se dan á plazo, siendo persona conocida, ó con la garantia necesaria, de un modo convencional.

En la administracion de este periódico se admiten pedidos.

INTERESANTE Á LA JUVENTUD.

Establecida la Academia de Taquigrafía y partida doble en la calle de S. Felipe, n.º 3, se siguen admitiendo matriculas en la misma. Tambien se dá repaso de cualquiera de las materias que se cursan en 2.ª enseñanza, lecciones de matemáticas, y dibujo lineal con aplicacion á las artes. Los precios y horas convencionales.

ACADEMIA DE ESGRIMA Y GIMNASIA.

Acaba de llegar á esta ciudad, procedente de Sevilla, el acreditado artista que tan encomiado ha sido por la prensa, D. Antonio Gutierrez, el cual enseña en el preciso tiempo de dos meses la esgrima y la gimnasia, y admite discípulos, teniendo establecida su clase, por ahora, en el salon de Jesus Maria, á razon de 30 rs. al mes en escuela general ó sea desde las seis á las ocho de la mañana, las demas horas serán á precios convencionales.

El profesor Don Mariano

García del Valle abrió academia de música para el día 1.º de Agosto, en la cual se enseñará solfeo y canto, y á tocar piano, flauta y violín.

Los precios serán los siguientes:
Piano, solfeo y canto. 60 rs.
Violín solo. 20.
Flauta id. 20.
Solfeo id. 20.
Canto id. 20.
Piano id. 30.

Los que aprendan á tocar cualquiera de dichos instrumentos, á la vez que solfeo pagarán 30 rs.

Vive calle Pompeyos número 43.

En la calle del Cristo de san

Lorenzo, casa número 16, se hacen toda clase de obra de piedra á los precios siguientes; las repisas de balcones, desde 90 reales hasta 120, de piedra franca de la mejor calidad; cornisas para fachadas, desde 25 reales hasta 35; vara columnas, pórticos tallados y lisos, á precios muy arreglados.

BAZAR DE PERFUMERIA,

ESQUINA Á LA CAMPANA N.º 4.º EN SEVILLA.

Se reciben diariamente preciosos y variados surtidos de perfumeria cual pocas veces se habrá visto en Sevilla, de los fabricantes Lubin, Gerlain, Violet, Coudray, Gautier-Rimmel, Pelletier, Farina, Demarson, Terreur, Societé Hygienique, Bayley y compañía; jabones de Tridacie (lechuga), legitimo de su inventor Violet, para lo cual enseñaremos el modo de conocer su falsificacion: en el ramo de cepilleria y peineria un elegante surtido.

CHROMACOME para teñir el pelo al minuto sin dañar la piel ni teñirla.

En dicho establecimiento se proporciona una persona dedicada á este ejercicio y que pasa á domicilio á efectuar dicha operacion.

VEINTE MIL JABONES.—Acaban de recibirse de las clases transparentes y almendras amargas superiores, los que se despachan á precios muy arreglados.

En el establecimiento de

Drogas, calle Arco Real, número 49, se hallan de venta los efectos siguientes:

Sombrereras y maletas de cuero: baules de buenas pieles, desde 44 á 70 rs.: baules mundos con firmes aparatos y secretos: bolsas ó carteras de viaje: frascos para agua forrados de cuero y paja: escopetas y relacos belgas y españoles: revolver de 6 tiros, sistema Lafosie y pistolas: surtido completo de perfumeria en jabones, pomadas y aguas de tocador: cerrajas, cerrojos y picaportes de todas clases: pinturas hechas y herramientas para todos usos: puntillas de Paris y clavos de entablar: fósforos imitados á Cascante, á 26 rs. gruesa.

VENTA.—A voluntad de

su dueño, y sin gravámen alguno, se enagenan dos casas en esta capital; la una designada con los números 417, 419 y 421 de la calle del Sol, bajo sus linderos conocidos, y la otra señalada con el número 43, Rinconada de S. Julian, en el campo de la Verdad, estramuros de la poblacion. Esta última contiene 844 varas de superficie con 16 habitaciones, y la es adjunto un pedazo de terreno de 780 varas superficiales, que comprendia un tinahon, del que aun existen los cimientos.

En la plazuela de las Dueñas, número 3, darán razon del precio y condiciones.

LA ESPAÑOLA.

COMPANIA DE SEGUROS DE INCENDIOS

a prima fija.

GARANTIAS.

20 años de existencia y 80 millones de capital social responsable.

Capitales asegurados hasta fin de 1860, 1.852.807,646,58.

Director general.

Excmo. Sr. D. Luis Maria Pastor.

Subdirector general.

Sr. D. Félix de Bona.

Esta compañía, la mas antigua de cuantas existen en España, admite al seguro todas las propiedades que el fuego pueda destruir ó deteriorar, ya sean rústicas ó urbanas, mediante las primas que se convienen al tiempo de firmarse las pólizas, sin que en ningún caso los asegurados tengan que pagar otra cantidad que la estipulada.

Para mas esplicaciones dirigirse al subdirector de la provincia D. Máximo Muñoz y Blasco, que vive en esta capital y tiene establecida su oficina en la calle de Jesus Maria, número 4.

Del cortijo del Alamo, de

Este término que labra D. Ildefonso de Ariza, se han estraviado dos yeguas en la noche del 6 al 7 del corriente, cuyas señas son como siguen: una de 7 años, corta de talla, pelo castaño, anaranjada, el pie izquierdo blanco y la cola negra. La otra de 4 años, con alguna mas alzada que la anterior, negra entrepelada, torda oscura, y ambas con el hierro YA en cifra.

PÉRDIDA.—A la persona

que hubiese encontrado un perrito americano blanco, con medio cuerpo esquilado lleno de lunares y las orejas de color canela y negras, se le ruega se sirva entregarlo calle del Duque, núm. 44, donde se le agradecerá y se le dará una gratificacion.

Arrendamiento.—La de

hesa de la Viuda, término de Adamuz, linda con el rio Varas y el término de Obejo, se arrienda á pasto y labor por uno ó mas años. Consta de mas de 800 fanegas, mitad rasas, 60 fanegas desmontadas en esta Primavera con dos rejas de labor y 40 fanegas de roza: darán razon: Portillo 7.

Se desea comprar un tron-

co de guarñiciones á la calesera y el atalage completo para poder enganchar una bestia, en un carro de varas. Quien tenga estos arreos y quiera enagenarlos, tendrá la bondad de dar aviso á esta Redaccion ó á la calle de S. Hipólito número 4, para que pasen á verlos y tratar de su ajuste.

Venta de dos casas en esta

ciudad, previa subasta privada en las casas de D. Amador Jober y Sanz calle de la Ceniza; situada la una calle de Almonas n.º 36 y la otra calle del Lodo n.º 43, la cual tendrá lugar desde las diez á la una de la mañana del viernes 20 del presente, admitiéndose á los postores la puja mas beneficiosa, para lo cual estarán de manifiesto los aprecio y titulaciones en dicha casa.

Peluquería y barbería.

En la calle del Liceo, número 28, frente al café de S. Fernando, se halla establecido un elegante salon como los mejores de la corte.

En este establecimiento se hacen añadidos, postizos, bisofnés, pelucas enteras y toda clase de obra del arte por estilo moderno.

El público hallará en dicho establecimiento, á mas del aseo, buen trato, puntualidad y esmero, tanto en el afeitado, como en el corte y rizado del cabello, una notable rebaja en el precio de los abonos dentro y fuera del mencionado establecimiento, el cual estará servido por hábiles mancebos de Peluquería y Barbería.

Hay dos gabinetes independientes del salon para las señoras que quieran peinarse, para elaborar postizo y teñir el cabello y la barba.

Editor responsable, ACISCLO DE PRADOS.

CÓRDOBA.

Impr. de este periódico, plazuela de Frias, 31. á cargo de D. José Gomez.